

L'industrie forestière

En 1974, l'industrie forestière canadienne employait près de 300 000 travailleurs qui gagnaient quelque 3,28 milliards de dollars. Parmi ces derniers, environ 59 000 personnes travaillaient à l'exploitation du bois, 107 000 dans l'industrie du bois, et les autres dans l'industrie papetière et les industries connexes.

Les plus importantes usines forestières sont établies sur la côte ouest. Certaines d'entre elles emploient jusqu'à 600 ou 700 personnes, alors que dans l'Est ce que l'on considère comme une grande usine en emploie entre 75 et 100. Il faut noter que le nombre de scieries n'a pas cessé de diminuer au cours des dernières années à cause de la fermeture d'un grand nombre de petites usines.

La fabrication du contreplaqué, destiné principalement au marché canadien, fournit du travail à plus de 13 000 Canadiens dont l'ensemble des salaires s'élève à 133 millions de dollars. Bien que pour la plus grande partie de cette production (estimée à 463 millions de dollars en 1974) on emploie du bois provenant des forêts résineuses de la côte ouest, il y a aussi, dans l'Est, une importante industrie du contreplaqué qui utilise le bouleau et le peuplier.

L'industrie des pâtes et papiers a progressé rapidement au cours de la dernière décennie, en particulier dans le domaine de la fabrication de la pâte kraft blanchie. Le principal produit de cette industrie, le papier journal, est en grande partie exporté, aux États-Unis surtout mais aussi dans nombre d'autres pays. Le Canada produit quelque 40 pour cent de la production mondiale de papier journal. Les autres qualités de papier et de carton, la plupart destinées au marché intérieur, représentent une autre partie considérable de la production croissante de pâte de bois, soit plus de 21 millions de tonnes par année.

En 1974, la production de l'ensemble de l'industrie forestière se chiffrait à 15,185 milliards de pieds-planche* pour le bois de construction, 21,8 millions de tonnes pour la pâte de bois, 14,6 millions de tonnes pour les produits du papier. Outre l'important marché du papier journal, l'on exporte aussi pour environ 8,3 milliards de pieds-planche (soit 55 pour cent de la production canadienne annuelle de bois de construction) dont la plus grande partie est

*N.D.I.R. — Unité de mesure des bois sciés ou en grume qui correspond à un pied de longueur par un pied de largeur et un pouce d'épaisseur (Québec).